Durante la segunda jornada de la Fiesta de Los Abrazos 2024, en la carpa Guillermo Teillier, se realizó la emotiva presentación de la reedición facsimilar del libro "Carrizal o el año decisivo", escrito por quien fuera hasta sus últimos días presidente del Partido Comunista y un dirigente trascendental en la historia de la colectividad. Esta actividad fue realizada en su memoria y también de todos los mártires que cayeron combatiendo a la dictadura.

La presentación fue moderada por el director del Instituto de Ciencias Alejandro Lipschütz, **Pablo Monje** y los panelistas fueron, el presidente del Partido Comunista, **Lautaro Carmona**, la Senadora **Claudia Pascual**, el historiador, **Rolando Álvarez** y quien fuera la compañera de Guillermo Teillier, **Margarita Alvarado**.

En el público estuvieron presentes, los parlamentarios y parlamentarias, Karol Cariola, Boris Barrera y Daniela Serrano. Además, del encargado de comunicaciones del Partido Comunista, Marcos Barraza, Pablo Teillier, hijo de Guillermo Teillier y el destacado historiador y periodista español, Mario Amorós.

En 1995 año en que fue publicada la primera edición de "Carrizal o el año decisivo", el escritor Poli Délano, escribió en su prólogo: "Tal vez el punto de mayor trascendencia que contiene este nuevo libro testimonial de Guillermo Teillier sea su palpable demostración de que 1986 no sólo recibió la denominación de año decisivo, sino que lo fue realmente, ya que constituyó el factor de presión para la solución negociada en que el centro y la derecha del país se habían comprometido para terminar con la dictadura".

Rolando Álvarez, señala que el momento en que Guillermo Teillier, decide escribir y publicar el libro Carrizal o el año decisivo —a principios de los noventa—, era una época de repliegue y de arrepentirse de la violencia política. Sin embargo, **este libro queda como testimonio reivindicativo de la política militar del Partido Comunista**, concebida como uno de los elementos centrales de la política de rebelión popular de masas, estrategia que permitió poner un punto de presión para que se negociara la salida del Dictador.

Por su parte, la senadora Claudia Pascual, señaló: "Este libro, relata los preparativos y la operación de la internación de armas en Carrizal Bajo, para enfrentar de forma decidida a la dictadura, lo relata desde forma humana". "No es un relato de horas días nombres, desprovisto de sentimientos, sino una descripción, de los pensamientos, de las conductas, de los sentimientos nuevamente, de JJ, que es nuestro querido Guillermo Teillier"

"Nadie podría negar que Carrizal y el atentado, configuran el antecedente más directo y relevantísimo para que las fuerzas represivas y las fuerzas que han justificado hasta el día de hoy la dictadura, y algunas fuerzas de oposición en ese momento empezaron a fraguar la

salida pactada. En más, la acción decidida del partido, su **política de rebelión popular de masas, su trabajo militar de masas y recalcó de masas, tuvo como consecuencia pagar un alto costo, y es haber sido excluidos en la transición a la democracia,** por tenerle miedo a la soberanía popular pero también al accionar decidido de este partido":

En palabras de Margarita Alvarado, la edición facsimilar de este libro es una reproducción fiel, con el mismo contenido y la misma portada al texto que se publicó en 1995, que mantiene un valor histórico y patrimonial. "Este texto junto con ser un documento que histórico que registra hechos heroicos y trascendentales en lo que fue la derrota a la dictadura, también es un testimonio de la voz del relato de Guillermo, en una epopeya colectiva, de lucha y resistencia, que incluye a nuestro Partido, pero también a nuestros colaboradores, amigos y personas comprometidas en la lucha contra dictadura cívico-militar".

"Todavía recuerdo con qué dedicación y compromiso, Guillermo escribió este texto", "por eso quisimos conservar como decía su forma y contenido, para que estas memorias sean un homenaje a esas personas, pero también para sigan vigentes y presentes, especialmente para las generaciones más joven".

Asimismo, Margarita Alvarado agradeció a todos quienes hicieron posible la realización de la presentación de esta reedición, especialmente a la Dirección del Partido Comunista quienes acogieron con buenos ojos la iniciativa.



Lautaro Carmona, presidente del Partido Comunista expuso: "Es un libro que está vinculado a un hecho de los más fuertes, del punto de vista del acumulado histórico del Partido Comunista de Chile, porque da cuenta de una opción, con una profundidad de compromiso y profesionalismo con que el Partido Comunista asume su contribución a la lucha por la liberación del país y en contra de la dictadura". "El partido mostró en los hechos que estaba dispuesto, en conciencia a asumir su responsabilidad en la lucha del pueblo de Chile y la derrota de la dictadura fascista", declaró Carmona.

Adicionalmente, el presidente de la colectividad rememoró un episodio que se cuenta en el libro, cuando un primer desembarco de armas falló, mientras todos celebraban año nuevo, en una casa en los cerros de Valparaíso, donde estaba gran parte de la dirección clandestina del Partido Comunista, Guillermo Teillier, miraba hacia la bahía y escudriñaba su radio, buscando escuchar "Gracias a la Vida", canción elegida para anunciar que la operación había sido un éxito.

"Carrizal o el año decisivo", es un libro rápido de leer, con un r sumerge entre los pensamientos y los sentimientos de quienes optaro para liberar a su pueblo. 125 páginas que nos dan una pincelada viv decisivo y como lo vivieron sus protagonistas.	on por tomar las armas
5 views today	45,088 total views,